

La Acequia Real del Júcar retoma el envío de agua a l'Albufera

Por **Javier Furió** - 15 de febrero de 2022

La **Acequia Real del Júcar** (ARJ) ha retomado hoy las aportaciones de agua a l'**Albufera** del año hidrológico 2021-2022. Estas aportaciones se iniciaron en diciembre con el envío de 2.000 millones de litros al parque natural y se paralizaron en enero, a demanda de la dirección del **Parque Natural**, para que pudiera llegar el agua procedente del vaciado de la perelloná.

Con la reanudación de la aportación, la ARJ enviará hasta el próximo mes de abril más de 12.000 millones de litros de agua de máxima calidad al parque, ya que se trata de la misma agua empleada para el abastecimiento de la ciudad de València y su área metropolitana. En total, en este año hídrico, la ARJ aportará 14.510 millones de litros de agua (14,51 Hm³), procedentes de los ahorros obtenidos con su modernización de regadíos.





Desde 2017, la Acequia Real del Júcar realiza aportaciones anuales de agua a l'Albufera que son sometidas a supervisión de manera conjunta por el Ayuntamiento de Valencia, la dirección del Parque Natural, la Confederación Hidrográfica del Júcar y la ARJ. Desde ese año, tal y como establece el Plan Hidrológico del Júcar, a medida que han entrado en funcionamiento la modernización de regadíos en nuevos sectores, se ha incrementado progresivamente el volumen de agua aportada a l'Albufera. En este año hidrológico, la entrada en funcionamiento de tres nuevos sectores ha permitido incrementar la aportación cerca de un 15% respecto a la del ejercicio pasado. En total, está previsto que este año se aporten 2.150 millones de litros más que en el año 2020-2021.

De acuerdo con el Plan Hidrológico en vigor, la culminación de las obras de modernización de regadíos permitirá enviar hasta 30 Hm³ a l'Albufera. En el nuevo Plan Hidrológico 2021-2027 los 30 Hm³ dejan de ser un máximo destinándose en su integridad a la Albufera a medida en que se complete la modernización y se amplía hasta 10 Hm³ más el volumen que podrá destinarse al Parque en función de sus necesidades y las del conjunto del sistema.

El presidente de la Acequia Real del Júcar, Antonio Costa, ha destacado la necesidad de culminar las obras de modernización pendientes "es fundamental incluir nuestras obras de modernización, que están estimadas en 45 millones de euros, en el listado de actuaciones a acometer con los Fondos Europeos del Plan de Recuperación. Estos fondos son una oportunidad única para culminar unas obras que tienen un doble beneficio, agrícola, porque garantizan la viabilidad de la agricultura de la zona, y medioambiental, al permitir enviar a corto plazo un agua de calidad para l'Albufera".

Acequia Real del Júcar

La Acequia Real del Júcar es una de las Comunidades de Regantes más antiguas de España. Con 757 años de historia, la ARJ integra a más de 25.000 familias y riega 20.350 hectáreas de cultivos valencianos.

La Acequia Real del Júcar está inmersa en el proyecto de modernización de sus regadíos. De los 45 sectores en los que está dividido la ARJ, actualmente, solo han completado la modernización y están en funcionamiento 17.

